

REPORTE SOBERANO REPÚBLICA DOMINICANA

Mayo 2022 | Los resultados económicos a finales de 2021 para República Dominicana superó la perspectiva proyectada por los cambios positivos en el país, derivado de las reaperturas y dinamismo económico observado durante el primer semestre del año de sectores que fueron fuertemente afectados por la pandemia COVID-19 en 2020, donde se observaron crecimientos considerables en los sectores principales del PIB, y para marzo 2022 se observan crecimientos en sus actividades económicas manteniendo una tendencia positiva.

Al comparar el comportamiento de República Dominicana en el año 2021 con las últimas proyecciones del Producto Interno Bruto (PIB) publicadas por el Fondo Monetario Internacional (FMI) para la región de América Latina y el Caribe, este resultado coloca a República Dominicana como el país con el mejor desempeño en términos reales respecto a los niveles prepandémicos. El crecimiento del PIB se situó en 4.7 % en 2021 con relación al año 2019 reflejando una reactivación real de la economía dominicana en lugar de un rebote estadístico, contrario al caso de muchas de las economías latinoamericanas. La significativa aceleración del gasto de capital por parte del Gobierno en el último trimestre del año, lo que fue determinante para alcanzar un resultado superior a las proyecciones oficiales para el cierre del pasado año.

La recuperación de la economía dominicana se ha afianzado a lo largo de 2021, conforme la demanda interna se ha restablecido. A su vez, el sector externo ha mostrado un mayor dinamismo, destacándose el crecimiento de las remesas y exportaciones, mientras que el turismo se ha ido recuperando a un ritmo mayor al previsto. Por otro lado, los choques de costos de origen externo han resultado más persistentes de lo inicialmente proyectado y han continuado incidiendo sobre la evolución de los precios. No obstante, la inflación interanual se encuentra en un proceso de convergencia gradual hacia el rango meta.

Cabe resaltar que, durante 2021, la actividad económica registró a los Sectores de Hoteles, Bares y restaurantes como el sector con el mayor crecimiento en un 87% en comparación del año 2020, seguido por el Sector de transporte y almacenamiento con un crecimiento de 21.3%, el Sector Industrial con un crecimiento de 17.6% y el Sector Explotación de minas con un crecimiento de 12.7%.

Por lo anterior se puede notar que el sector presenta una adecuada recuperación a finales de 2021, derivado de la recuperación mostrada en el PIB, tomando en consideración la nueva normalidad y el levantamiento de restricciones, la economía dominicana ha mantenido una pronta recuperación en el transcurso del año 2022, por lo que para los siguientes años se espera continuar con dicha tendencia, donde se puedan comparar con cifras prepandemia. Para marzo 2022 el indicador mensual de actividad económica (IMAE) registró un alza del 6.4% en el mes del presente año, aunado a las variaciones de 6.3% en enero 2022 y de 5.8 % en febrero 2022 resultan en una expansión interanual de 6.1% durante el primer trimestre del año 2022. Este desempeño es un reflejo de fortaleza de la economía dominicana para enfrentar los efectos adversos del entorno internacional sobre la demanda agregada doméstica.

No obstante, la dinámica de la inflación continúa afectada por presiones externas más persistentes de lo previsto, asociadas al incremento del precio del petróleo y otras materias primas importantes para la producción local.

Por lo cual, la inflación acumulada durante los primeros tres meses del año alcanzó 2.80%, mientras que la inflación interanual se ubicó en 9.05% al cierre de marzo. Cabe destacar que la economía dominicana cuenta con fuertes fundamentos macroeconómicos y probada capacidad de resistencia para enfrentar las condiciones del ámbito internacional. En este sentido, el Banco Central de la República Dominicana mantiene su compromiso con el logro de la meta de inflación en el horizonte de política monetaria y el funcionamiento de los sistemas financieros para preservar la estabilidad macroeconómica y las proyecciones de organismos internacionales sobre el crecimiento del PIB se mantienen por encima del 5% para 2022, a pesar de la persistencia del conflicto Geopolíticos en Europa.